

**₽** 

Le Carême : le temps de la fraternité, dans la maison commune

« Le service vise toujours le visage du frère, il touche sa chair, il sent sa proximité et même dans certains cas la « souffre » et cherche la promotion du frère. Voilà pourquoi, le service n'est jamais idéologique, puisqu'il ne sert pas des idées, mais des personnes ». (Tous Frères, 115)

### <sup>♠</sup> Psaumes (Ps 115)

Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ? J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur. Je tiendrai mes promesses au Seigneur, oui, devant tout son peuple!

Il en coûte au Seigneur de voir mourir les siens! Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur, ton serviteur, le fils de ta servante, moi, dont tu brisas les chaînes?

Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce, j'invoquerai le nom du Seigneur. Je tiendrai mes promesses au Seigneur, oui, devant tout son peuple, à l'entrée de là maison du Seigneur, au milieu de Jérusalem!

Faites-nous part de vos expériences en catéchèse, nous les mettrons dans EURE *CATÉ* pour que chacun puisse en profiter!

## EURE CATÉ

La lettre n°60 mars 2021



Forêt atteinte par les scolytes, conséquence du réchauffement climatique.

# « Et qui est mon prochain ? »

**1** (Lc 10, 29)



## «Tout est lié!»

Dans tous les textes que le Pape François nous a donnés depuis "Amoris Laetitia" notamment les encycliques "Laudato Si" et "Fratelli Tutti", des liens et des complémentarités nous font percevoir à quel point « tout est lié »....Nous sommes invités à vivre une conversion écologique totale. Le sujet n'est pas que politique ; il concerne tout chrétien et fait appel à une véritable manière d'être.

Avec le mercredi des Cendres, commence le carême qui peut inciter chacun à se mettre dans cet axe de l'écologie intégrale. Diverses propositions nous amènent, à la suite du Pape François, sur ce chemin, encouragées par les encycliques et voulues pour l'Église jusqu'au 24 mai 2021.

« J'invite toutes les personnes de bonne volonté, à prendre soin de notre Maison commune et de nos frères et sœurs les plus fragiles », nous dit le Pape.

Ce cheminement vers Pâques en paroisse, en famille, permettra à chacun de bâtir une vie en juste relation avec l'environnement, les autres et le Seigneur.

Faisons de ce Carême, un « Carême vert », pour « se mettre au vert », temps de dépouillement pour toucher l'essentiel.

Le temps de Carême est un temps de préparation au renouveau de la vie qui ressurgit à son issue. Celui de cette année a une intensité particulière. La pandémie actuelle nous montre combien nous avons à prendre soin de nous-même, de l'autre, des autres, à commencer par les plus fragiles, dont la Terre fait désormais partie. Ce « prendre soin » commence par la rencontre, l'intérêt, le partage de connaissances, l'émerveillement devant les dons de Dieu.

Dans le prolongement de *'Laudato Si''* est né le label « Église Verte ». C'est une démarche œcuménique de sensibilisation des familles et de mise en œuvre dans les paroisses de l'encyclique % https://www.egliseverte.org.

Notre diocèse s'est également mis en route dans cette voie, mené par « Église Verte » en favorisant des actions concrètes, notamment au sein de notre Centre Diocésain.

En nous inspirant de ces deux encycliques nous pouvons amorcer une démarche d'approfondissement de l'écologie intégrale. C'est un chemin de progression, un itinéraire sur des engagements spirituels, environnementaux, sociaux et solidaires destinés à se rapprocher du concept, puisque « Tout est lié », à commencer par chacun d'entre nous avec son prochain autour de la fraternité et de l'environnement.

Marie du Vigier

### Le caté s'organise

Malgré la crise sanitaire actuelle, nous, catéchistes (Paroisse Notre Dame des Bois), avons la chance incroyable de pouvoir compter sur des parents volontaires, qui sont très demandeurs du caté pour leurs enfants. C'est une véritable grâce qui nous est donnée! Les enfants sont heureux de se retrouver. Ils savent que l'on se réunit au nom de Jésus. On ressent une joie et une paix profondes lors des séances. Le caté continue : c'est comme si l'on faisait une pause dans une routine parfois morose. Les enfants sont ravis et repartent joyeux. Le baptême de Jésus était au centre de notre séance du mois de janvier. Les enfants étaient invités à apporter des photos de leur propre baptême. En tant que catéchistes, nous avons été très touchés, émus, de les voir plus petits, bébés pour certains. Le sourire était sur tous les visages. Ils ont ensuite collé leurs photos sur une grande fresque qui explique ce qu'est le baptême, quels en sont les symboles et ils ont écrit leurs prénoms, ainsi que ceux des rares copains absents. Le caté, c'est la vie, c'est la joie de l'annonce, la force du témoignage, c'est l'Amour de Jésus qui nous porte et rend possible notre belle mission en ces temps plus difficiles. Virginie Le Buhan



Cette année avec le groupe de caté de la Paroisse de la Madeleine-Nétreville, nous avons la joie de compter parmi nous un jeune accompagné par son papa. L'accueil par les autres enfants a été immédiat dès la première séance, preuve que la fragilité peut être source de cohésion et de solidarité. La présence d'un père particulièrement soucieux d'aider son fils à appréhender ses difficultés n'a fait que renforcer ce lien particulier qui nous unit. Le plaisir de nous retrouver, l'enchantement de vivre ces instants de partage, l'écoute attentive et le respect de chacun n'ont fait que croître au cours des séances. Et fait inattendu : le papa accompagnateur est entré peu à peu au cœur même des séances, prenant son temps, se laissant catéchiser au même titre que son fils et que les autres enfants. Chacun d'entre nous ressent au cours de ces rencontres toutes simples cette joie indicible, ce bonheur à la fois doux et inexprimable, cette paix incroyable qui sont source de moments heureux et en lien avec le Christ. Et quand nous rejoignons les autres groupes pour prier ensemble, il y a une vraie communion avec Dieu. Nous ne pouvons que nous réjouir de ces belles choses qui se vivent. C'est là où la catéchèse ordinaire devient extraordinaire! Régine Guivarch



ூ Berna peinture

#### ✓ LIENS ✓ LIENS

Cheminer vers Pâques avec <u>1 des parcours</u> catéchétiques de Carême pour les enfants.

Animer le Carême 2021 autour de <u>⁴ l'écologie</u> intégrale avec le CCFD.

**Suivre** <u>A le calendrier numérique</u> de Carême pour cheminer jusqu'à Pâques avec Prions en Église.

**Vivre** pendant 40 jours <u>dune conversion</u> <u>écologique inspirée</u> par Laudato Si'.

**Découvrir** <u>1 le Kit Carême-Pâques 2021</u> du diocèse de Créteil.

Participer et Consulter aux médias qui font redécouvrir la Bible : \* PRIXM et \* ThéoDom.

**Profiter** des coloriages et activités de <a href="#"><u>\*\* Magnificat Junior</u></a>. ou des <a href="#"><u>\*\* coloriages et activités à la maison de chez Mame.</u></a>

**Voir** <u>1 une vidéo témoignage</u> sur la joie d'être catéchiste auprès d'enfants porteurs de handicap.

Se Nourrir du <u>Colloque de l'ISPC</u> à distance sur l'écologie intégrale.

## La Créativité en Catéchèse ?

Dans notre Église en mutation, le Directoire pour la Catéchèse nous invite à développer notre créativité, notre sens de l'écologie et nous approprier l'outil numérique.

Qu'en est-il de notre Catéchèse aujourd'hui ? Comment, nous catéchistes, pouvons-nous réussir notre mission en répondant aux défis de la communication de l'Evangile face à une civilisation en pleine mutation ? Comment mettre en lumière le rôle fondamental du kérygme face à un monde de plus en plus disparate et de plus en plus individualiste ?

Le Directoire nous propose de nous associer à l'œuvre créatrice de Dieu, d'exercer notre capacité d'adaptation en nous mettant à la portée de nos interlocuteurs, les enfants, de garder à l'esprit que notre catéchèse doit être Christo-centrée, de faire résonner la Parole, de cultiver le don de la foi et tout cela avec créativité pour faire de nos séances des moments de partage, dans la joie et l'affection. La foi est un processus à initier, être disponibles à l'Esprit en est le chemin. Pour y parvenir, nous avons notre créativité, une créativité qui n'est pas unique mais plurielle. Elle peut prendre des formes variées : gestuelle, arts plastiques, jeux, théâtre, marionnettes, improvisation, musique, chant, vidéos, débats sur des forums, réalisation de guizz... Elle fait aussi appel à l'utilisation d'images et d'œuvres artistiques, à la visite de lieux, à la possibilité de toucher des objets... Audelà du beau, elle cherche à faire vivre une expérience d'intériorité et d'expression.

Elle demande audace, courage et inventivité, elle aide à imaginer, elle stimule l'affection, elle invite à se sentir impliqué dans l'histoire du Salut, elle rend contemporain et actuel le Mystère. Il nous faut copier la pédagogie divine! Le Directoire pour la catéchèse se situe dans la dynamique missionnaire des encycliques du Pape François: Lumen Fidei, Evangelii Gaudium, Laudato Si', Fratelli Tutti. Faisons-en notre référence et allons y puiser une force renouvelée qui nous encouragera dans la joie de l'évangélisation. Chantal Goudeau et Régine Guivarch

A chaque fois que vous rencontrez le signe $^{\circ}$ , vous pouvez cliquer et le lien vous amènera au sujet cité.